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о главном

В 2014 году пройдут торжества по случаю 
300-летнего юбилея со дня основания Се-
строрецка. Продолжается проводимый газе-
той «Здравница Санкт-Петербурга» конкурс на 
лучшую эмблему этого события.

Участники конкурса должны создать эмбле-
му (логотип), которая стала бы узнаваемым сим-
волом юбилея Сестрорецка – способствующим 
формированию чувства принадлежности и любви к родному городу, 
а также повышению узнаваемости Сестрорецка среди жителей дру-
гих городов, регионов, стран.

Требования к эмблеме: лаконичность, художественная завершен-
ность. Эмблема должна отражать историю, современное развитие 

Сестрорецка. Должна быть универсальной, легко 
воспроизводимой, технологичной в изготовлении. 
Графические файлы, рисунки, словесные описания 
присылать на электронный адрес zdravnica@mail.ru, 
либо на почтовый адрес редакции заказной почтой, 
либо приносить в редакцию лично.

Все работы, поданные на конкурс, предваритель-
но публикуются в газете. Их оценивают читатели га-

зеты, а затем – компетентное жюри.
Победителей конкурса ждут ценные призы и всенародная слава.
Уважаемые читатели! Мы ждем ваших оценок, откликов и мнений! 

Выбор – за вами!
Редакция

Создай свою эмблему юбилея 

300 
лет

навСтречу  300-летию  СеСтрорецка

На конкурс уже поступило много работ. Сегодня мы публикуем еще 
два проекта эмблемы празднования 300-летия основания Сестрорец-
ка. Их автор – Сергей Владимирович Павлов. В отличие от многих других 
проектов, авторы которых за основу взяли герб города Сестрорецка, в 
этих двух представлена «морская» тематика. И в самом деле – не дубом 
же единым живет Сестрорецк, есть у нас еще и озеро, и Финский залив, 
по которым вполне можно прокатиться на белоснежной яхте. Особенно, 
если ее название такое же, как у нашей газеты – «Здравница».

Природа, а вместе с ней и люди гото-
вятся к приходу тепла, солнечных дней 
и, конечно же, верят в лучшее. Так устро-
ен человек, что не может он жить без 
надежды на будущее. Надежды, с одной 
стороны, на перемены, а с другой – на 
стабильность.

Хотя в целом жизнь меняется к лучшему, 
многие происходящие события беспокоят 
нас. Яркий пример тому – грандиозные биз-
нес-проекты по превращению сестрорецких 
окрестностей в мегаполисы, высотная жи-
лищная застройка, с трудом решаемая про-
блема вывоза мусора из частного сектора, 
экологическая угроза заболачивания озера 
Сестрорецкий Разлив…

Но наш город достоин того, чтобы оста-
ваться рекреационной курортной зоной, 
предназначенной для отдыха всех петербур-
жцев и комфортного, безопасного прожива-
ния сестроречан. Он не должен превращаться 
в депрессивный «спальный» район северной 
столицы. Именно поэтому на прошедшем не-
давно отчете органов местного самоуправле-
ния депутаты Муниципального совета горо-
да Сестрорецка вместе с жителями не только 
обозначили имеющиеся проблемы, но и на-
метили пути их решения. Есть много планов, 
есть желание и силы их реализовать. Но са-
мое главное – стабильная работа всех систем 
жизнеобеспечения города. Людям важно, что-
бы было светло, тепло и чисто, работали дет-
ские сады и школы, больница, предприятия 

торговли – жить было комфортно, и сестроре-
чане на своих рабочих местах имели возмож-
ность спокойно и плодотворно трудиться.

Радует, что все активнее становятся сами 
горожане, им нравится участвовать в жизни 
города и собственного дома. Вспомним хотя 
бы конкурс на лучшее украшение двора, было 
очень интересно! Но не только в интересе 
дело – это хороший стимул для того, чтобы 
двигаться вперед и быть примером для дру-
гих, воспитывать чувство ответственности за 
свой город, начиная с малого – дома, двора, 
квартала. Кстати, скоро у каждого жителя Се-
строрецка появится новая отличная возмож-
ность проявить себя – начинается весенний 
месячник по благоустройству территории, ко-
торый завершится традиционным субботни-

ком. В нем, как и в прежние годы, примут ак-
тивное участие многие горожане.

Сестрорецк прирастает новыми тради-
циями. 19 марта прошел День моряка-под-
водника, а 7 апреля вместе с ветеранами-
подводниками в 24-ю годовщину трагедии 
подводной лодки «Комсомолец» мы почтим 
память всех погибших при исполнении воин-
ского долга покорителей морских глубин. И 
это правильно. Ведь в нашем городе постро-
ен единственный в России храм и культурно-
архитектурный комплекс, посвященный па-
мяти тех, кто, не щадя своей жизни, несет 
боевую службу в глубинах Мирового океана.

Наш долг помнить и о ветеранах подвод-
ного флота. Только в Сестрорецке живут око-
ло пятидесяти представителей этой герои-
ческой профессии. Муниципальный совет 
обязательно будет поддерживать инициативы 
подводников, как много лет помогает Сове-
ту ветеранов войны, обществам блокадников, 
чернобыльцев, воинов-интернационалистов, 
пограничников и многим другим обществен-
ным организациям. 

На наш взгляд, именно своей активной 
жизненной позицией, открытостью и добро-
желательностью и отличается наш город. 
Сестроречане – надежные и трудолюбивые 
люди, и мы благодарим всех за тот вклад, ко-
торый каждый вносит в общее дело развития 
города, за ту поддержку, которую оказыва-
ют Муниципальному совету и друг другу ру-
ководители предприятий, предприниматели, 
представители общественных организаций, 
горожане. В одиночку много проблем не ре-
шить. Только когда мы вместе, удается спра-
виться с любыми сложностями.

А природу не обманешь. Вслед за зимой на-
станет весна. Ее приход в этом году явно задер-
жался, поэтому измученным морозом петер-
буржцам еще придется ждать ясной погоды, 
теплого солнышка и ручейков таящего снега. 
По прогнозам синоптиков после практически 
зимнего марта второй месяц весны тоже мо-
жет быть отмечен пасмурной и прохладной по-
годой. Лето же обещает быть жарким. Вот такие 
прогнозы. Конечно, поживем – увидим. Но одно 
известно точно – весна обязательно придет!
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весна придёт, весне дорогу!
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кто ответит 
за дворы?

Подул 
мусорный ветер

Зачем нужны
велопарковки? 

ермолов в жизни
Сестрорецка

вновь 
на пьедестале

и многое другое…
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Весна в Сестрорецке. Фото – Яны Храмцовой
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21 апреля мы впервые будем 
отмечать новую памятную дату – 
День местного самоуправления. 
Именно в этот день в далеком 
1785 году императрица Екатери-
на II пожаловала российским го-
родам особые грамоты, поло-
жившие начало работе местной 
власти. Сегодня деятельность ор-
ганов местного самоуправления 
получила должную оценку, и в со-
ответствии с президентским ука-
зом этот день стал праздничным. 

Муниципальная власть шла в Рос-
сию тернистым путем. Земская и го-
родская реформы Александра II во 
второй половине XIX века заложили 
основы местного самоуправления, но 
развития они не получили, в том чи-
сле, из-за войн и революционных со-
бытий. Советы народных депутатов 
во времена СССР, хоть и являлись 
формой народовластия, но местным 
самоуправлением не были, кроме 
того, по факту они полностью подчи-

нялись партийным 
органам.

С трудом при-
живалась муни-
ципальная власть 
и в новой России. 
В 1995 году был 
принят Федераль-
ный закон «Об об-
щ и х  п р и н ц и п а х 
организации мест-
ного самоуправ-
ления в РФ». Но в 
Санкт-Петербур-
ге первые Муници-
пальные советы появились только в 
1997-1998 годах. Трудность форми-
рования эффективно работающих 
органов местного самоуправления 
заключалась в том, что законодате-
ли, опасаясь нарушения единой си-
стемы жизнеобеспечения огромной 
северной столицы, сильно сокра-
тили в Санкт-Петербурге полномо-
чия местного самоуправления. Так в 
нашем городе появилось сразу 111 

муниципальных обра-
зований (11 в Курор-
тном районе – города 
Сестрорецк, Зелено-
горск и 9 поселков).

28 сентября 1997 
года и 8 февраля 1998 
года был избран пер-
вый состав Муници-
пального совета горо-
да Сестрорецка: тогда 
депутатами стали Сер-
гей Гудков, Констан-
тин Давыдкин, Ана-
толий Кривенченко, 
Евгений Литовка, Вла-
димир Матвеев, Игорь 
Романьков, Борис Оси-

пов, Лидия Парамонова и Влади-
мир Скорняков. Прошло 15 лет. За 
это время состав Муниципально-
го совета сильно изменился. В на-
стоящее время свою деятельность 
осуществляют восемь депутатов 
Муниципального совета уже четвер-
того созыва – Владимир Анисимов, 
Александр Ваймер, Андрей Виш-
невский, Михаил Деревянко, Юрий 
Докиш, Владимир Матвеев, Ната-

лья Начкепия и Витта Пахрамова. 
Главой муниципального образова-
ния – председателем Муниципаль-
ного совета города Сестрорецка яв-
ляется Андрей Вишневский. Как 15 
лет назад, так и сегодня депутаты 
Муниципального совета выполняют 
свои полномочия на общественных 
началах, то есть не получают денег.

Некоторые сестроречане, не 
зная особенностей законодатель-
ства, недостаточно хорошо пред-
ставляют круг вопросов, которыми 
занимается Муниципальный совет. 
Например, в список вопросов 
местного значения не входят: ре-
монт федеральных и городских до-
рог, выделение земель, транспорт, 
обеспечение жильем, торговля, ме-
дицинское обслуживание, образо-
вание и много других крайне важ-
ных вопросов.

Поэтому нужно понимать, что 
полномочия муниципальных депу-
татов позволяют решить не любую 
городскую проблему. Но это вовсе 
не означает, что депутаты остают-
ся равнодушными в случае, если ре-
шение вопроса, с которым обраща-

ется к ним избиратель, лежит вне 
полномочий Муниципального со-
вета. Получив обращение от жи-
телей или самостоятельно обна-
ружив проблему, Муниципальный 
совет требует ее решения от того 
должностного лица или государст-
венного органа, который по закону 
должен решить этот вопрос. Чаще 
всего, обращения депутатов прино-
сят ожидаемый эффект. Хотя, бы-
вает, что и они не могут помочь. Но 
депутаты не опускают руки и про-
должают отстаивать интересы жите-
лей, вне зависимости от того, куда 
им приходится обращаться.

Депутаты Муниципального со-
вета проводят свои заседания в от-
крытом режиме, любой желающий 
вправе на них присутствовать. А 
можно прийти на депутатский при-
ем. Двери Муниципального сове-
та открыты для сестроречан. При-
ходите лично или направляйте свои 
обращения по адресу: Приморское 
шоссе, дом 280, здание ПЛ №120, 
3-й этаж. Телефон: 437-15-35.  
E-mail: ms_sestroretsk@mail.ru

Артем Сергеев

мунициПальный  ликбеЗ

15 лет вместе

кто в ответе 
за дворы?

Какая организация в Сестрорец-
ке отвечает за уборку дворов? По-
следнее время убираться у нас стали 
хуже, чем прежде. Зато на подъезде 
«Жилкомсервисом» приклеено объ-
явление, что теперь у нас работает 
подрядчик Местной администрации и 
телефон указан – 437-11-66. Что там 
происходит? Что за нововведения?

Ирина Ивановна Лебедева,
г.Сестрорецк

Уважаемая редакция! Хоть ухо-
дящая зима и не была слишком 
снежной, в нашем дворе уборочной 
техникой поломали часть металли-
ческих ограждений, установленных 
вокруг детской площадки и газонов. 
Скажите, пожалуйста, кто поставил 
ограждения, кто их сломал, и, са-
мое главное, кто теперь будет отве-
чать за их ремонт?

И.В.Алексеева,
житель д.13 по ул.Володарского, 

г.Сестрорецк

Вопрос комментирует депутат Муниципального со-
вета города Сестрорецка Владимир АНИСИМОВ:

– К сожалению, 94-й Федеральный закон, в соответст-
вии с которым сегодня происходит размещение заказов 
для государственных и муниципальных нужд, очень несо-
вершенен. В нем едва ли не единственным критерием оп-
ределения победителя конкурса, аукциона является на-
именьшая предложенная цена. При этом часто страдает 
качество товаров, работ и услуг. Ведь наличие опыта, тех-
ники, работников, многие другие факторы не учитываются. 
Часто подрядчики, лишь бы только выиграть конкурс, идут 
на такое снижение стоимости контракта, что в результате 
затем не могут качественно выполнить его условия.

Радует, что уже в следующем году должен зарабо-
тать закон о контрактной системе закупок, принятия ко-
торого недавно от законодателей потребовал Прези-

дент Владимир Путин. Этот закон помимо цены позволит в полной мере учитывать 
и качество, и опыт, и многие другие факторы.

На вопрос отвечает глава Местной администрации города Се-
строрецка Дмитрий ВОДНЕВ:

– Несколько лет подряд конкурс на проведение работ, оказание 
услуг по уборке и санитарной очистке территорий муниципального 
образования, в состав которых входят и многие внутридворовые тер-
ритории города Сестрорецка, выигрывало ООО «Жилкомсервис Ку-
рортного района». Это было вполне оправданным, ведь у этой ор-
ганизации есть солидный штат дворников, уборочная техника. Но в 
этом году конкурс на проведение таких работ в нашем городе выиг-
рало ООО «Сити-Традо». Нынешнее законодательство таково, что в 
конкурсе могут участвовать любые компании, и та, которая предлага-
ет самую меньшую цену, побеждает.

Первое время действительно были определенные проблемы с 
уборкой дворов новым подрядчиком, но сейчас они практически 
устранены. Местная администрация со своей стороны будет жестко 
требовать от подрядной организации соблюдения условий муници-

пального контракта и высокого качества выполнения работ. Уверен, что сестрорецкие дворы бу-
дут, как и в прежние годы, убираться качественно.

Депутат Муниципального со-
вета города Сестрорецка Вла-
димир МАТВЕЕВ:

– Уличные газонные металли-
ческие ограждения устанавлива-
ются по заказу депутатов Муници-
пального совета как вынужденная 
мера. В последние годы стало по-
являться много автомашин, вла-
дельцы стараются ставить их бли-
же к своим домам, подъездам. Но 
дворы, которые проектировались, 
как правило, еще несколько десят-
ков лет назад, не приспособлены 
для такого количества транспор-

тных средств. В результате постепенно все детские площад-
ки, все газоны оказались заставлены машинами. Привлекать 
их владельцев к ответственности было непросто, да и непра-
вильно, ведь где-то машины все-таки ставить нужно.

Поэтому мы решили вести работу сразу в двух направ-
лениях. С одной стороны, стали оборудовать во дворах ци-
вилизованные асфальтированные парковочные места. На 
сегодняшний день их в Сестрорецке уже более двухсот. Во-
вторых, начали устанавливать ограждения. Кому-то они не 
нравятся, мне не раз доводилось слышать слова про «ог-
радки, как на кладбище». Но в любом случае, лучше уж та-
кие «оградки», чем детские и спортивные площадки превра-
тятся в стихийные автостоянки, а вместо привычной зелени 
под окнами сестроречане получат изъезженные машинами 
серые пустыри.

С другой стороны, в последнее время мы настоятельно 
рекомендуем Местной администрации при установке и за-
мене ограждений как можно больше использовать естест-
венные материалы, например, кусты. И не так аляповато, и 
опять-таки – зелень.

Ситуацию комментирует депутат Муниципального совета города Сестрорецка 
Витта ПАХрАМОВА:

– К сожалению, каждую зиму несколько десятков, а то и сотен погонных метров газон-
ных ограждений в Сестрорецке приходят в частичную или полную негодность. Виноваты ли в 
этом больше коммунальные службы, без разбора сгребающие тяжелой техникой с дорог все 
подряд, или же сами жители-автолюбители, порой не замечающие под сугробами огражде-
ния – сказать сложно, такой статистики у нас нет.

В идеальном варианте было бы правильно, чтобы за ремонт ограждений отвечали те, 
кто их и поломали. Ну или, по крайней мере, виновные давали бы деньги на ремонт. Ведь 
это недешевое удовольствие – металл нынче стоит дорого. И деньги выделяются из мест-
ного бюджета – вместо ремонта на них можно было бы установить новую детскую площад-
ку или сделать еще что-то полезное для сестроречан.

К сожалению, поймать за руку вандалов сложно. Прошлой зимой вообще нашлись та-
кие, кто поснимали часть ограждений и сдали их в металлолом. Похищенное удалось изъ-
ять, но воров так и не поймали, никто наказан не был.

Конечно, как растает снег, в очередной раз начнем ремонтировать ограждения, красить их, устанавливать недостаю-
щие сегменты. Но хотелось бы, чтобы такой работы с каждым годом становилось все меньше.

Починят ли ограждения?
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еСть  Проблема

месячник по благоустройству начался
Уважаемые сестроречане! С 1 апреля проводится ежегодный весенний месячник по благоустройству и уборке городских территорий после 

зимнего периода.
Городские службы уже начали активную работу по приведению в порядок территории Санкт-Петербурга. В работах участвуют десятки тысяч горо-

жан – дорожники, садовники, дворники, а также школьники, студенты, военнослужащие и сотрудники городских предприятий.
В апреле, как только начнет сходить снег, работникам дорожных, садово-парковых и коммунальных служб предстоит за короткий срок выполнить 

большой объем работ по уборке и благоустройству территорий после сложного зимнего периода. В парках и скверах будут высажены молодые дере-
вья и кустарники, дворы очистят от мусора, проведут промывку лицевых фасадов зданий, в домах вымоют окна, приведут в порядок игровые и спортив-
ные площадки, улицы и площади города.

Приглашаем всех сестроречан внести свой вклад в благоустройство дворов, скверов и парков, территорий предприятий и учебных заведений и при-
нять участие в работах по благоустройству в рамках Дня благоустройства города в субботу 27 апреля.

Все вместе мы сделаем Сестрорецк еще краше!
Депутаты Муниципального совета города Сестрорецка:

В.Н.Анисимов, А.А.Ваймер, А.В.Вишневский, М.М.Деревянко, Ю.М.Докиш, В.В.Матвеев, Н.М.Начкепия, В.А.Пахрамова

В последнее время жители 
Сестрорецка и окрестных по-
селков стали все чаще замечать 
стихийные мусорные свалки в 
зонах частной жилой застройки. 
Наиболее наблюдательные от-
метили, что из частного сектора 
исчезли мусорные контейнеры, 
еще недавно находившиеся там 
в необходимом количестве. Что 
происходит? 

Проблема мусора стала следст-
вием решения Контрольно-счетной 
палаты Санкт-Петербурга, запре-
тившей органам местного самоу-
правления выделять средства на 
вывоз мусора от частных домов. 
Контролеры рассудили довольно 
логично: если жители многоквар-
тирок платят за свой мусор, то по-

чему жители частных домов игно-
рируют эту статью расходов? Но 
восстановление справедливости 
оказалось красивым лишь на бу-
маге. В реальной жизни это при-
вело к тому, что в районах частной 
застройки подул мусорный ветер. 
Необходимость платить за вы-
воз собственного мусора многие 
просто проигнорировали. Жители 
привычно выносят его на площад-
ки, где когда-то стояли контейнеры, 
или создают стихийные свалки.

Попав в патовое положение, де-
путаты Муниципального совета вы-
нуждены оплачивать работы по лик-
видации стихийных свалок. Но как 
мы понимаем, это как в решете воду 
носить. С одной стороны, доро-
го и неэффективно, с другой – ни-
как не влияет на желание некото-

рых жителей продолжать выносить 
мусор куда попало. Письма и обра-
щения, отправленные Муниципаль-
ным советом во властные структу-
ры разных уровней, пока не привели 
к какому-либо результату. И вряд ли 
приведут, в силу логики решения, 
принятого Счетной палатой.

Надо отметить, что загрязните-
ли собственной улицы рискуют по-
лучить за это административный 
штраф от двух до пяти тысяч ру-
блей. Строгость наших законов, к 
несчастью, компенсируется их не-
выполнением. 

Но есть жители, которые в дан-
ные проблемы не вникали, или вовсе 
о них не слышали. А решить вопрос 
вывоза мусора оказалось совсем не-
сложно. Каждый человек сам вправе 
решать, кто именно будет вывозить 
мусор из его домовладения. В отли-
чие от жителей многоквартирных до-
мов, у них есть некоторый выбор. В 
Санкт-Петербурге действует целый 
ряд лицензированных организаций, 
оказывающих подобные услуги. Тео-
ретически, можно даже лично доста-
вить свой мусор на полигон и отдать 
его в переработку. Но на практике, 
большую часть мусора из частных 
домовладений Сестрорецка вывозит 
СПб ГУДСП «Курортное». 

Самый простой и правильный 
путь – покупка собственного кон-
тейнера для мусора. При желании 
соседи могут скооперироваться и 
приобрести один контейнер на не-
сколько домов. К сожалению, ис-
кать и покупать контейнер жителям 
придется самостоятельно. Его раз-
мер рассчитывается в зависимо-
сти от объема мусора, который, как 
правило, соответствует количест-

ву проживающих в доме. Например, 
на двух человек идеально подходит 
пластиковая модель, оборудован-
ная колесами, на 0,24 куб.м. Стоит 
около 2000 рублей. 

Потом собственнику домов-
ладения придется посетить ГУД-
СП «Курортное» (ул.Инструмен-
тальщиков, д.3) в любой рабочий 
день с 8 до 17 часов (в пятницу – 
до 16.00) и заключить договор на 
обслуживание. После этого домов-
ладелец может приобрести любое 
количество талонов на вывоз му-
сора. Схема проста – один талон 
равен вывозу одного контейне-
ра. Для упомянутого объема 0,24 
куб.м талон будет стоить 120 ру-
блей. А дальше можно оговорить 
с водителем время и дату прие-
зда за контейнером. Собирающая 
их машина курсирует по Сестро-
рецку и поселкам каждую среду. И 
если контейнер еще не наполнил-
ся, или хозяин находится в отъе-
зде, машина не приедет, и деньги 
не будут потрачены зря. Контей-
нер обычно ставится на террито-

рии самого участка. Это сберега-
ет его от использования в качестве 
общественной помойки. Хотя, спе-
циалисты не настаивают на соблю-
дении этого правила.

Помимо разъяснения механиз-
ма вывоза мусора и штрафных сан-
кций у Муниципального совета есть 
более надежный способ решения 
мусорной проблемы – ответст-
венность самих жителей. Уже не-
сколько десятилетий Россия живет 
в капиталистических реалиях, но 
жители продолжают благоустрой-
ство общественных территорий и 
выходят на субботники. Как раз в 
рамках апрельского месячника по 
благоустройству запланирована 
разъяснительная кампания, наце-
ленная на организацию цивилизо-
ванного вывоза отходов частного 
сектора. Возможно, люди, вышед-
шие убрать собственную улицу от 
стихийных свалок, смогут наста-
вить на путь истинный своих сосе-
дей, которые продолжают мусо-
рить в родном городе.

Николай Демидов

мусорный ветер

Глава города Сестрорецка Андрей 
ВИШНЕВСКИЙ:

– Бытовые отходы частных домовладений 
оказались очень сложной проблемой, опти-
мального решения которой в Санкт-Петер-
бурге пока так и не найдено. За 2012 год до-
говоры на вывоз отходов заключили лишь 
14% жителей частного сектора. Остальные, 
видимо, убеждены, что мусора у них нет. Но 
пока мы ожидаем решения проблемы на за-
конодательном уровне, обязательно про-
должим разъяснительную работу с людь-
ми. Уверен, что большинство наших жителей 
любят Сестрорецк и не станут его созна-
тельно загрязнять!

воЗвращаяСь  к  наПечатанному

В одном из прошлых номеров 
мы напечатали запрос депутатов 
Муниципального совета города Се-
строрецка в адрес Комитета по го-
сударственному контролю, ис-
пользованию и охране памятников 

истории и культуры Санкт-Петер-
бурга. Сестрорецкие депутаты еще 
раз попытались решить проблему 
разрушения Дома купца Леонтье-
ва, также известного в Сестрорец-
ке и как «Старый исполком».

Муниципалы несколько раз на-
правляли письма собственнику 
здания – ООО «Компания «Ренес-
санс», но не получали ответов. 
Государственный орган, ответст-
венный за охрану объектов куль-
турно-исторического наследия, 
свой ответ прислал. В нем гово-
рится, что КГИОП направлял соб-
ственнику предписания, но тот 
их не выполняет. Более того, на 
этот счет есть даже судебное ре-
шение, принятое по иску проку-
рора Курортного района. Но воз, 
как говорится, и ныне там: пока 
решение не вступило в законную 
силу, так как на него подана аппе-
ляционная жалоба.

Полностью публикуем ответ КГИ-
ОП с уверенностью, что нам еще 
не раз придется вернуться к этой 
«больной» для Сестрорецка теме.

Редакция

Спасти 
дом 
леонтьева!

Ситуацию прокомментировал депутат Муниципального совета города  
Сестрорецка Михаил ДЕрЕВЯНКО:

– К сожалению, уже несколько лет дом купца Леонтьева в Сестрорецке разру-
шается, а собственник не принимает никаких мер по его восстановлению. Здание 
находится в самом центре Сестрорецке и производит удручающее впечатление на 
всех горожан. Эта ситуация тревожит и Муниципальный совет.

Как стало ясно из ответа КГИОП на наш депутатский запрос, штрафные санкции 
к нерадивому собственнику применялись неоднократно. Но штрафы им выплачи-
вались, а здание как разрушалось, так и продолжает разрушаться. Есть надежда на 
то, что в ближайшее время все-таки вступит в законную силу решение Петроград-
ского районного суда Санкт-Петербурга «о понуждении собственника произвести 
работы по сохранению» этого исторического здания.

Депутаты Муниципального совета не оставят эту ситуацию и продолжат добивать-
ся от собственника здания – ООО «Компания «Ренессанс» – и всех ответственных го-
сударственных органов решения проблемного для нашего города вопроса.
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оПроС

ушедшим навечно 
в глубины морские
Они ушли.
Им больше не вернуться,
Им жен не обнимать, не целовать.
С порога дома им не оглянуться,
И дверь своим ключом не открывать.
Они ушли в бессмертье, 

в строчки писем,
В рыданье жен, в морщины матерей.
В последний раз 

их отпустила пристань
В холодное безмолвие морей…
Они ушли…
Одетый в траур берег,
Родной их порт сиренами ревет…
А жены, дети, матери не верят,
Что экипаж обратно не придет.

А.Молчанова,
в память о лейтенанте 

Игоре Молчанове,
погибшем на ПЛ «Комсомолец»

корабль 
и ЭкиПаЖ

Атомная подводная лодка К-278 
под командованием капитана I 
ранга Е.А.Ванина была введена в 
строй в Северодвинске в августе 
1984 года. За рубежом она имела 
условное наименование «Mike», а 
на ВМФ СССР в 1988 году ей было 
присвоено наименование «Комсо-
молец». Среди подводников, про-

ектировщиков и кораблестроите-
лей она именовалась не иначе как 
«Плавник» до периода широкого ос-
вещения в прессе обстоятельств ее 
гибели под названием «Комсомо-
лец». К моменту ввода в эксплуата-
цию на субмарине проходил служ-
бу второй состав подводной лодки. 

7 апреля 1989 года советская 
атомная подводная лодка «Ком-
сомолец» находилась на бое-
вой службе в Норвежском море. 
На вахте находилась третья бое-
вая смена, заступившая в 8.00. По 
счастливой случайности сохра-
нился вахтенный журнал, в кото-
ром поминутно отражены события 
того дня. В 11 утра в кормовой ча-
сти подводной лодки начался по-
жар. Лодка всплыла в надводное 
положение, но через несколько ча-
сов борьбы за живучесть затонула. 
Погибли сорок два члена экипажа.

Подводная лодка «Комсомолец» 
была единственной субмариной 
Советского Союза, на которой спа-
сательные плотики размещались 
вне прочного корпуса, что позво-
лило спасти большинство членов 
экипажа, оставшихся в живых по-
сле пожара.

Последним ходовой мостик по-
кидал мичман Копейка, после того 
как захлопнул верхний рубочный 
люк корабля. Ему пришлось дол-

го оплывать плотик, сплошь обле-
пленный людьми, пока он не нашел 
за что ухватиться с левой стороны.

В это время с плота замети-
ли сигнальные ракеты, которы-
ми стреляли с самолетов. Стало 
ясно – на спасательный плот на-
водят подходящие корабли. Ждать 
оставалось немного. Однако хо-
лод делал свое дело, и силы поки-
дали моряков. Никто истерически 
не кричал, не прощался. Подвод-
ников принимала к себе стихия, с 
которой они не могли соперничать, 
оставшись без прочного титаново-
го панциря корпуса лодки.

Когда подоспела помощь – ры-
бацкие суда – плавбаза «Алексей 
Хлобыстов» и промысловое суд-
но «Ома», а затем и крейсер «Ки-
ров», на воде оставалось лишь не-
сколько десятков человек экипажа 
«Комсомольца». Несмотря на ока-
занную им медицинскую помощь, 
многие из них умерли уже на борту 
надводных судов.

герои 
морских глубин

Памятная панихида в день погибших моряков-подводников состоится 7 апреля в 12.00 у Стены Памяти 
сестрорецкого храма Петра и Павла. вечная память героям морских глубин, с честью выполнившим свой воинский долг!

За более чем столетнюю историю российского подводного плавания 
свое последнее пристанище в морских глубинах Мирового океана на-
шли 118 подводных лодок российского императорского флота, Военно-
Морского Флота Советского Союза и российской Федерации. Скорбный 
список безвозвратных потерь подводных лодок навсегда запечатлен на 
Стене Памяти, являющейся неотъемлемой частью архитектурно-мемо-
риального комплекса храма святых первоверховных апостолов Петра и 
Павла подводного флота россии в городе Сестрорецке.

7 апреля российские мо-
ряки-подводники отмечают 
скорбную дату – День памя-
ти погибших моряков-под-
водников. В этот день, 24 
года назад затонула под-
водная лодка «Комсомо-
лец». В расследовании ги-
бели субмарины, которое 
длилось долгих 6 лет, при-
нимал участие наш зем-
ляк – врач-подводник, 
полковник медицинской 
службы запаса, доктор ме-
дицинских наук, профес-
сор, Заслуженный деятель 
науки РФ Е.А.Никитин.

Евгений Александрович 
Никитин – выпускник Воен-
но-медицинской академии. 
Прослужил на дизельных и 
атомных подводных лодках 
с 1974 по 1980 годы. После 
этого в течение десяти лет 
служил научным сотрудни-
ком в Управлении Военно-
морской медицины и обитаемости 1 ЦНИИ кораблестроения ВМФ. Затем 
25 лет работал в 1-м Военно-морском госпитале. Является автором более 
120 научных работ, в том числе 5 научных монографий и 2 учебников.

Являясь председателем медицинской комиссии в уголовном деле по 
расследованию трагической гибели ПЛ «Комсомолец», Евгений Алексан-
дрович, основываясь на личном опыте, написал очерк о той трагедии. От-
рывки из его научно-популярного издания мы сегодня публикуем.

Капитан 2-го ранга 
Е.А.Ванин

Те, кому довелось побывать в 
одной из скандинавских стран, 
например, в Дании, отлично зна-
ют, как развит там велосипедный 
транспорт. В том же Копенгаге-
не интенсивность велосипедного 
движения едва ли не выше, чем 
автомобильного.

Наш Курортный район в теплые 
месяцы становится прекрасным ме-
стом для прогулок на велосипедах. 
Но велосипедных дорожек и, тем бо-
лее, парковок для этого вида тран-

спорта у нас мало. Что касается до-
рожек, то одна из них идет от Лахты 
до Зеленогорска, и то, местами это – 
просто проезжая часть. Хотя в отли-
чие от центра Санкт-Петербурга или 
других его районов для передвиже-
ния на велосипеде у нас, казалось 
бы, есть условия, велосипед негде 
оставить ни возле административных 
зданий, ни у аптек, школ, библиотек... 
Велопарковки есть только у магази-
нов «О`Кей», «Сфера» и «Пятерочка», 
да еще кое-где, их можно пересчи-
тать по пальцам.

Итак, использование велоси-
педа как транспорта серьезно за-
трудняет практически полное от-
сутствие парковочных мест.  В 
случае, когда можно было бы со-
вершить поездку на велосипе-
де, жители Курортного района 
используют общественный тран-
спорт, маршрутки.

Велосипедисты же вынужде-
ны использовать для парковки не 
предназначенные для этого скамей-
ки, мусорки, входные двери, перила 
лестниц, столбы, деревья и тому по-
добные объекты. Это создает массу 
проблем как для самих велосипеди-
стов, так и для остальных жителей 
города, мешая использованию вы-
шеперечисленных объектов по на-
значению.

Николай Демидов

Эн Кей:
– Честно говоря, даже на специальной 

велопарковке страшно оставлять свой аг-
регат. Выкрадут вместе с забором:-) А что 
касается дорожек... В принципе, можно ка-
таться и по проезжей части, соблюдая ПДД, 
не запрещается. Дело тут в другом: некото-
рые водители автомобилей просто на дух не 

переносят велоси-
педистов и частень-
ко пытаются пока-
зать это на дороге.

Кирилл Гурьев:
– В принципе, улицы Курорта и так идеаль-

но подходят для велосипеда. Проблема, что 
нет велопарковок. Даже у администрации их 
нет. Меня это бесит, постоянно какие-то стол-
бы да перила искать 
приходится. И то, по-
рой, цепи не хватает.

Светлана Коробова:
– У администрации стоит слева от входа ве-

лопарковка.

Александр 
Соловьев:

– Еще бы отре-
монтировали дорож-
ку от Сестрика до Зеленогорска!

Владимир Махов:
– Простите. но то, что Вы назвали велопар-

ковками, язык не поворачивается назвать… 
Никогда не оставлю там велосипед. Как вскры-
в а ю т с я  и  р в у т с я 
ваши могучие цепи 

и тросы с велозамками – в интернете есть. А 
также стоимость кусачек – от 300 рублей в лю-
бом строительном. Что касается развития ве-
лодорожек и не только вдоль обогащенного 
выхлопами Приморского шоссе – ЗА! Часть ве-
лодорожки плавно превращается в тротуар, а 
по тротуарам езда запрещена. Вот только во-
прос – где строить? Слева – дачи, справа – 
дачи. Один выход – ездить вдоль побережья 
Финского, там и воздух полезнее.

Депутат Муниципального совета города 
Сестрорецка Наталья НАЧКЕПИЯ:

Думаю, не нужно объяснять все плюсы ис-
пользования велосипедов: отсутствие пробок 
на дорогах, отличная экология (как известно, 
велосипед, в отличие от машин, не произво-
дит вредных выхлопов) и, что особенно важ-
но – польза для здоровья, ведь этот способ 
передвижения является и занятием спортом. 
В настоящий момент в нашем городе отсут-
ствует единая стратегия организации вело-
парковок. Поэтому депутаты Муниципально-
го совета решили обратить особое внимание 

на этот вопрос – выяснить, насколько он актуален, и нужно ли принять 
программу по оборудованию велопарковок, установке специальных 
указателей, созданию велодорожек. Просим жителей направлять свои 
предложения в Муниципальный совет.

А вот что думают по этому во-
просу участники группы «Се-
строрецк» известной социаль-
ной сети «ВКонтакте» vk.com/
sestroretsk, где было проведено 
открытое голосование на тему 
«Нужно ли в Курортном районе 
уделить особое внимание ве-
ло-туризму?». 

Да, конечно! 88.7%

Нет 3.6%

Я не катаюсь на велосипеде, 
мне все равно 7.7%

нужны ли 
велопарковки?

Е.А.Никитин

ПЛ «Комсомолец»
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краеведение

друЖба

История Сестрорецка могла 
бы сложиться совершенно иначе, 
не окажись на пути Петра Алек-
сандровича Авенариуса людей, 
готовых поддержать его идею о 
превращении пустынного побе-
режья у Финляндской границы в 
курорт европейского значения. 
Одним из важнейших покровите-
лей этого предприятия был ми-
нистр земледелия и государст-
венных имуществ А.С.Ермолов. 
Именно его ведомству с 1889 
года принадлежал земельный 
участок, на котором Авенариус 
решил построить оздоровитель-
ный центр. 

Кем же был этот незаурядный че-
ловек? Алексей Сергеевич Ермо-
лов – старший сын генерал-лейте-
нанта С.Н.Ермолова, двоюродного 
брата известного русского воена-
чальника А.П.Ермолова. Он родил-
ся в 1847 году в Тифлисе. Обучался 
в Императорском Александровском 
лицее в Санкт-Петербурге, кото-
рый окончил в 1866 году с золотой 
медалью. Затем был слушателем в 
Петербургском земледельческом 
институте, где получил ученую сте-
пень кандидата сельского хозяйст-
ва. Будучи зачисленным на службу 
по Министерству государственных 
имуществ, в 1872 году перешел 
в Департамент неокладных сбо-
ров при Министерстве финансов. 
В этот период А.С.Ермолов публи-
кует в специализированной пери-
одической печати свои работы по 
проблемам сельскохозяйственно-
го образования в России, а также 
по агрохимии. В апреле 1881 года 
он был назначен вице-директором, 
а через два года – директором Де-
партамента неокладных сборов Ми-
нистерства финансов.

А в сентябре 1892 года последо-
вало назначение А.С.Ермолова то-
варищем (то есть заместителем) 
министра финансов С.Ю.Витте. 
В 1893 году он получил должность 
управляющего Министерством го-
сударственных имуществ, а через 
год, после преобразования мини-
стерства, назначается министром 
земледелия и государственных иму-
ществ. Столь высокий пост достал-
ся Ермолову в основном благода-
ря его научным трудам, в которых 
он предлагал широкий круг мер по 
подъему русского сельского хозяй-
ства. В их числе были даже столь 
необычные проекты, как поднятие 
уровня Каспийского моря или учре-
ждение в России особых ферм для 
разведения страусов. 

Однако широта замыслов Алек-
сея Сергеевича и всемерное же-
лание принести пользу России, к 
сожалению, не приводили к суще-
ственным результатам. Дело в том, 
что в его характере отсутствовали 
задатки лидера, способного вооду-
шевить своих сотрудников, органи-
зовать работу так, чтобы вынести 
максимальный эффект от обшир-
ных познаний и помыслов. Во мно-
гом, способствовало этому и про-
тивостояние предлагаемым мерам 
со стороны министра финансов 
С.Ю.Витте. Не желая финансиро-
вать сельскохозяйственные про-
екты, тот без стеснения говорил: 
«Дайте мне другого министра зем-
леделия – решительного и дельно-
го, и я его забросаю средствами». 
Тем не менее, А.С.Ермолов находил 
в себе энергию для изыскания но-
вых проектов вне зависимости от 
возможности их практической реа-
лизации. Помимо решения сельско-
хозяйственных проблем, большое 
значение он придавал развитию ка-
зенных минеральных вод, а также 

развитию курортного дела, в осо-
бенности на Черноморском побере-
жье Кавказа.

И здесь самое время вернуть-
ся к побережью Сестрорецкому. В 
июне 1896 года инженер-механик 

Авенариус пришел в Министерст-
во земледелия и государственных 
имуществ с «пояснительною запи-
ской». В ней Петр Александрович 
ходатайствовал о предоставлении 
ему земли в 40 десятин посереди-
не так называемого Канонерского 

участка, желая устроить на нем ку-
рорт; а также еще 11 десятин для 
полотна железной дороги к по-
следнему и 19 десятин для прогу-
лок и устройства пляжа. Помимо 
этого, далее в 14 пунктах записки 

были указаны подробные условия 
устройства курорта. Министр зем-
леделия и государственных иму-
ществ А.С.Ермолов внимательно 
ознакомился с этим ходатайством 
и удовлетворил его. В июне 1898 
года кабинет Министров дал раз-
решение правлению акционерного 
общества Приморской Санкт-Пе-
тербургско-Сестрорецкой желез-
ной дороги устроить курорт в устье 
реки Сестры, на берегу Финского 
залива. Для этого было выделено 
54 десятины государственной зем-
ли в безденежную аренду сроком 
до 1 января 1956 года с условием 
последующего отчуждения всего 
имущества в российскую казну.

В течение двух лет были постро-
ены курорт и двухколейное желез-
нодорожное полотно к нему. Меж-
ду станциями Сестрорецк и Курорт 
расположилась платформа, полу-
чившая название Ермоловская – в 
честь человека, сыгравшего столь 
важную роль в освоении здешних 
земель. Располагалась она меж-
ду Морским и Ермоловским перее-

здами. Ничего особенного эта оста-
новка из себя не представляла – две 
земляные платформы с дощатым 
покрытием, два деревянных откры-
тых павильона для пассажиров, ла-
рек, да переездные будки по концам 

платформ. На прилегающей мест-
ности быстро стала расти дачная 
застройка, расположилось здесь и 
несколько небольших частных са-
наториев. При этом имя министра 
земледелия и государственных иму-
ществ звучало буквально на каждом 
шагу: Ермоловский проспект, Ермо-
ловский пансионат, Ермоловская 
церковь, Ермоловский театр, Ермо-
ловский пляж. Да и сама местность 
вдоль проспекта между платфор-
мой и морем в обиходе звалась Ер-
моловкой.

В 1930-е годы платформа была 
ликвидирована, церковь сгорела. 
Однако эпоха послереволюцион-
ных переименований обошла эти 
места стороной. Вероятно, сказа-
лось то обстоятельство, что в по-
следние годы своего нахождения 
на высоком посту Ермолов, при-
надлежавший к либеральному ла-
герю, счел необходимым публич-
но указать царю на необходимость 
перемен в управлении государст-
вом, отметил неустойчивость само-
державного правления и даже на-
помнил о возможных покушениях, 
от которых «ничья жизнь не застра-
хована». Эти высказывания, ско-
рее всего, и стоили министру его 
кресла, став причиной перевода в 
1905 году в число рядовых членов 
Государственного совета. 

Возвращаясь к теме заслуг 
А.С.Ермолова перед Россией, сле-
дует также отметить активную под-
держку с его стороны благотвори-
тельности. По его ходатайствам 
выделялись в безвозмездное поль-
зование участки земли для оздо-
ровительных учреждений.  Он 
выступил учредителем многих бла-
готворительных обществ, в том чи-
сле, Общества для предоставле-
ния детям увечных и павших воинов, 
Общества попечительства импера-
трицы Марии Александровны о сле-
пых, Общества школьных дач для 
Санкт-Петербургских средних учеб-
ных заведений, благотворительного 
Общества последователей гомео-
патии. А различным учебным заве-
дениям и обществам А.С.Ермолов 
передал из своей библиотеки более 
10 тысяч книг. Закончил свой путь 
этот примечательный человек на се-
мидесятом году жизни в Петрогра-
де, совсем незадолго до падения 
самодержавия.

Вот такой была судьба челове-
ка, фамилия которого и сегодня за-
нимает важное место в топонимике 
города Сестрорецка.

Материал подготовил 
Аркадий Николаенко

На страницах газеты мы уже 
не раз рассказывали о друже-
ских и культурных связях, кото-
рые установились между Сестро-
рецком и Хаминой.

В этом небольшом пригранич-
ном финском городе, основанном 
генералиссимусом А.В.Суворовым, 
чтят и любят русскую культуру, 
здесь активно работают общест-
венная организация «Финляндия – 
Россия» и общество русских пере-

селенцев «Родник». В выставочных 
залах Хамины неоднократно про-
водились выставки сестрорецко-
го художника Б.А.Безденежного, 
фотографов Татьяны и Александ-
ра Курбатовых, Марины Базановой. 
Полюбились жителям Хамины и вы-
ступления творческих коллективов 
Курортного района «Рябинушка» и 
«Светлячки».

В марте 2013 года состоялся 
обмен делегациями наших горо-

дов. В Сестрорецк приезжали гости 
из Хамины во главе с мэром горо-
да Хану Мухоненом, а в Финляндии 
с концертной программой высту-
пили воспитанники хореографиче-
ского коллектива «Светлячки». О 
визите финской делегации наша га-
зета подробно расскажет в следую-
щем выпуске, а о том, как съезди-
ли юные звездочки, они расскажут 
сейчас сами.

Редакция

его именем названы…

вне границ и национальностей

«Очень хорошо нас приняли в Asemakoulu, так называется школа города Хамина. Оказывается, в финской 
школьной программе есть раздел, посвященный многонациональности России. И наше выступление оказалось 
очень кстати, так как мы исполняли и русские танцы, и татарские, и финские, а также – эстрадные и классиче-
ские. Услышали много благодарных слов, как от руководителей, так и обычных зрителей. Финские школьники 
пытались даже пританцовывать, а потом подарили нам календари с изображением своей школы. Так как Пасха 
в Финляндии началась 28 марта, нам всем подарили шоколадные яйца и пасхальные открытки. 

Потом мы поехали в дом для престарелых Kellokallio. Нас поразила там чистота и уют. Пожилые финны 
внимательно и с большим интересом смотрели наш концерт. Они отметили высокий уровень подготовки и 
сказали, что «Светлячки» продлили им жизнь. А один из них даже подъехал на коляске к Татьяне Евгеньев-
не Гордиенко, нашему руководителю коллектива, и, крепко пожав ей руку, сказал, что концерт придал ему 
новые силы для жизни. Выступать перед такими благодарными зрителями – одно удовольствие. И хоть нам 
и пришлось дать два концерта за один день, мы нисколько не устали, так все было здорово. Еще мы под-
умали, что хорошо бы и нам организовать концерты в российских домах для пожилых. Ведь наши пожилые 
люди тоже нуждаются в теплоте и поддержке!

Спасибо большое Муниципальному совету города Сестрорецка, обществу «Родники» из города Хамина, 
Т.Е.Гордиенко и всем нашим родителям за то, что организовали такую замечательную поездку. С удовольстви-
ем поедем еще раз!».

Коллектив «Светлячков»

А.С.Ермолов
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от  вСей  души

Поздравляем!
Отделение Всероссийского общества инвалидов Курортного 

района поздравляет с 80-летним юбилеем Веру Павловну Берези-
ну! Здоровья, жизненных сил, долгих лет!

день рождения 
любимого учителя

14 марта свой юбилейный 
80-летний день рождения отметила 
учитель русского языка и литерату-
ры Майя Васильевна Бараева.

Педагог с 40-летним стажем, Учи-
тель года, Отличник Народного Про-
свещения, всю свою жизнь она по-
святила образованию и воспитанию 
подрастающих поколений, препода-
вая в сестрорецкой школе рабочей 
молодежи, 433-й, 435-й, 541-й и 324-й 
общеобразовательных школах.

Где бы ни приходилось работать 
Майе Васильевне Бараевой, она 
всегда становилась уважаемым, лю-
бимым и авторитетным членом пе-
дагогического коллектива, наставни-
ком молодых, внимательным и заботливым товарищем.

Майя Васильевна помнит всех своих учеников, для них она – одна из 
самых уважаемых преподавателей.

Замечательная хозяйка, заботливая мать, бабушка и прабабушка, у Майи 
Васильевны – две дочери, три внучки, два правнука и одна правнучка.

Здоровья, счастья и долгих-долгих лет жизни Вам, дорогая Майя Ва-
сильевна!

родные, друзья и коллеги

Поздравляем 
Почетного жителя!

2 апреля юбилейный День ро-
ждения отмечает Татьяна Юрьев-
на Хижняк, Почетный житель го-
рода Сестрорецка, заместитель 
начальника территориального от-
дела Управления роспотребнадзо-
ра по Санкт-Петербургу в Примор-
ском, Петроградском, Курортном 
и Кронштадтском районах – заме-
ститель главного государственного 
санитарного врача.

Высокопрофессиональный специ-
алист, она уделяет большое внимание 
санитарно-эпидемиологическому со-
стоянию и экологическому благопо-
лучию Сестрорецка, качественному и 
безопасному питьевому водоснабже-

нию. Ее всегда отличает грамотный подход к делу и принципиальная по-
зиция.

Желаем Татьяне Юрьевне крепкого здоровья, долгих лет жизни, се-
мейного благополучия и профессиональных достижений на благо жите-
лей Курортного района!

Депутаты Муниципального совета города Сестрорецка

юбилеи 
ветеранов мвд

6 апреля – 75-летний юбилей отметит Михаил Иванович Филип-
пов. С 1964 по 1988 годы он служил в должности милиционера-водите-
ля группы обеспечения Сестрорецкого районного УВД.

18 апреля – 60-летний юбилей у Валентина Сергеевича Сто-
рожкова. С 1983 по 1998 годы он служил в должности милиционера-
водителя группы обеспечения и обслуживания УВД Курортного района.

Желаем юбилярам крепкого здоровья, благополучия и долгих лет 
жизни!

Начальник ОМВД россии по Курортному району С.А.Чичин,
Совет Ветеранов ОМВД и Женский Совет ОМВД 

объявление

выСтавка

ПроЗа

Правопорядок 
и безопасность

17 апреля в 16.00 в конференц-зале администрации Курортного рай-
она (Сестрорецк, пл. Свободы, д.1, 4-й этаж) состоится встреча пред-
седателя Комитета по вопросам законности, правопорядка и безопа-
сности Санкт-Петербурга Леонида Павловича Богданова с населением 
района по вопросам законности, правопорядка и безопасности с уча-
стием руководителей ОМВД России по Курортному району, террито-
риального отдела и отдела надзорной деятельности по Курортному 
району управления гражданской защиты населения ГУ МЧС России по 
Санкт-Петербургу, отделения УФМС России по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области в Курортном районе, ГКУ «Пожарно-спасательный 
отряд Курортного района», отдела военного комиссариата Санкт-Пе-
тербурга по Кронштадтскому и Курортному районам.

В центральной газете, кото-
рую выписываю, должна была поя-
виться моя статья, поэтому я с не-
терпением ожидал прихода нашего 
почтальона Раисы Александровны 
Макаренковой. На память почему-
то пришло стихотворение Самуила 
Маршака о ленинградском почталь-
оне: «Кто стучится в дверь ко мне, 
с толстой сумкой на ремне, с циф-
рой пять на медной бляшке, в синей 
форменной фуражке. Это он, это 
он, – ленинградский почтальон!». И 
пока наш белоостровский почталь-
он Раиса Александровна с полной 
сумкой на плече ходит по улицам 
и переулкам поселка, мне хочется 
немного рассказать об этой замеча-
тельной женщине.

В 1964 году, закончив восемь 
классов в белоостровской школе, 
юная Раиса пришла на почту в на- 
дежде найти там работу. Ей пред-
ложили разносить письма и другую 
корреспонденцию. Она согласилась. 
Но дачный поселок Белоостров – не 
из маленьких. До пятнадцати кило-
метров в день приходится прохо-
дить, чтобы опустошить свою почто-

вую сумку. Первое время у Раисы так 
уставали ноги, что даже приходила 
мысль расстаться с работой и най-
ти другую. Но отчаяние проходило, 
твердый характер девушки отгонял 
непрошенные мысли.

Отец Раисы Макаренковой – 
Алексей Потапович в то время рабо-
тал лесничим. Получив земельный 
участок, он построил добротный 
дом, где через некоторое время 
Раиса и ее жених Сергей сыгра-
ли свадьбу. Потом у молодоженов 
родилась дочка Аня. Как же быстро 
летит время! Сейчас у Раисы Алек-
сандровны четверо внуков: Маша, 
Настя, Алексей и Анатолий.

Белоостровская почта распо-
ложена на бойком месте: рядом – 
оживленная автомобильная трасса, 
чуть левее – продуктовый магазин, 
а если пройти еще метров триста, – 
железнодорожная станция. Дом, в 
котором обосновалась почта, мал, 
но здесь же свили гнездышки и тор-
говая точка, и отделение полиции. 
Тесно стало на своих рабочих ме-
стах сотрудникам почты, а о людях, 
которые приходят на почту по своим 

делам, и говорить не приходится. 
Что-то нужно делать Местной адми-
нистрации поселка, чтобы решить 
эту проблему.

В дверь нашей калитки посту-
чали, и я поспешил на вызов. Это 
была Раиса Александровна. Она по-
здоровалась и вручила мне ожидае-
мую газету. Поблагодарив, я поин-
тересовался поведением бродячих 
собак. Их в нашем поселке много. И 
однажды, на нее набросилась одна 
из них. Когда же не помогла «стра-
шилка», в ход пошла почтовая сум-
ка. Еле-еле отбилась она тогда. 
«Нападений не было», – улыбнулась 
Раиса Александровна и, глянув на 
часы, заторопилась: «Пойду я».

Когда ее фигура скрылась за 
поворотом, мне подумалось о 
том, что как хорошо, что живет и 
работает в нашем поселке такой 
замечательный человек, как Ра-
иса Александровна Макаренко-
ва, которая без малого полвека и 
в дождь, и в ветер, и в мороз при-
носит в наши дома радостные и 
грустные весточки.

Александр Зайцев

В сестрорецкой детской библи-
отеке «Колокольчик» продолжает 
экспонироваться интереснейшая 
выставка, посвященная героям 
Отечественной войны 1812 года 
и Великой Отечественной войны 
1941-1945 годов.

Идея выставки принадлежит из-
вестному фотокраеведу Виктору 
Федорову. Все проводимые им вы-
ставки пользовались неизменным 
успехом у сестроречан. Вот и сей-
час собран интересный материал и, 
благодаря поддержке со стороны 
библиотечного руководства, полу-
чилась широко развернутая и хоро-
шо иллюстрированная композиция. 
Ее основу составляют фотодоку-
менты, а дополняют книги по дан-
ной тематике, умело подобранные 
сотрудниками библиотеки.

Экспозиция представляет собой 
четыре стенда. Два центральных по-
священы героям 1812 года, а два 
боковых, особенно интересные для 
сестроречан, – истории аэродро-
мов, располагавшихся в поселках 
Горская и Левашово в период Вто-
рой мировой войны.

Одноименный военный аэро-
дром находился в двух километрах 

от поселка Левашово. Он начал 
свою историю в далеком 1937 году, 
но наиболее значительную роль 
ему суждено было сыграть во вре-
мя Великой Отечественной. Среди 
героических летчиков, поднимав-
шихся в небо с аэродрома Лева-
шово, был один из первых Героев 
Советского Союза военной поры 
Степан Здоровцев, 28 июня 1941 
года совершивший воздушный та-
ран. Еще один легендарный лет-
чик, несший службу в Левашово, –  
дважды Герой Советского Союза, 
командир эскадрильи, гвардии ка-
питан Александр Терентьевич Кар-
пов. Сделав не один успешный 
вылет, он погиб при выполнении 
боевого задания 20 октября 1944 
года над Финским заливом.

76 лет исполнится в этом августе 
аэродрому Горская, принимавше-
му непосредственное участие в двух 
войнах – финской и Великой Оте-
чественной. Во время блокады Ле-
нинграда он был одним из основных 

препятствий на пути врага, защищая 
город на Неве с воздуха. Несколько 
летчиков 26-го полка, базировавше-
гося на аэродроме, получили звание 
Героя Советского Союза.

И в послевоенные годы аэро-
дром Горская продолжал охра-
ну воздушных границ нашей Роди-
ны, являясь учебным аэродромом 
Высшей школы младших авиаспе-
циалистов ПВО, которая только в 
1978 году была передислоцирова-
на, тогда же аэродром был передан 
в распоряжение аэроклуба ДОСА-
АФ СССР. Началась мирная страни-
ца истории Горской.

Выставка эта не только познава-
тельна, но и очень своевременна. 
Как сказала заведующая библиоте-
кой Оксана Савельева, экспозицию 
хотят продлить до Дня Победы. 
Ведь очень правильно было бы про-
водить в библиотеке уроки истории 
со школьниками, опираясь на такой 
прекрасный материал.

Марина Пименова

две войны, 
два аэродрома

Как известно, 2012-2013 годы 
объявлены перекрестными года-
ми россии и Германии. В прош-
лом году в Германии проходили 
мероприятия, посвященные рос-
сийской культуре, а в нынешнем 
в россии – дни культуры немец-
кой. Музейные экспонаты пу-
тешествовали по выставочным 
площадям городов-побратимов. 
Параллельно проводились раз-
личные конкурсы и концерты.

В ряду этих мероприятий в Се-
строрецке стартовал конкурс юных 
дарований Курортного района «Му-
зыка рейнских берегов». Организа-
тором и идеологом конкурса высту-
пила Региональная общественная 
организация «Культурный центр 
«Данко», бессменный руководитель 
которого Наталия Кузьмина стала 
лауреатом третьего всероссийского 
конкурса «Деловая женщина» в но-
минации «Золотая птица».

Главная задача конкурса – не 
просто соревнование. Пробудить 
чувство прекрасного, создать ат-
мосферу праздника – вот та цель, 
которую хотят достичь педагоги. 
Сестрорецкая и зеленогорская му-
зыкальные школы вырастили уже не 

одно поколение талантливых ребят, 
и сейчас новые ученики продемон-
стрировали свои способности.

Подобный музыкальный конкурс 
впервые проводится в стенах дет-
ской библиотеки, и это – не случай-
но. Библиотека открывает двери 
для любого творчества, будь то те-
атр, изобразительное искусство или 
музыка. Музыка и живопись всегда 
были источниками радости, которая 
удваивается, когда ее несут в себе 
дети. Недаром в процессе прове-
дения этого музыкального конкур-
са возникла идея продолжить тему 
новым конкурсом «Музыка в рисун-
ке». Ведь всем творчеством двигают 
одни универсальные законы.

Марина Пименова

Поздравляем победителей: 
– в возрастной группе 6-10 лет за сольное выступление 1-е место за-

нял девятилетний Максим Томашов, фортепиано, ученик ДШИ №13 
г.Зеленогорска;

– в возрастной группе 11-16 лет 1-место за сольное выступление – у 
Софии Каморник (11 лет), виолончель, ДМШ №20 г.Сестрорецка.

Жюри были отмечены: 
– дуэт гитар Иннокентия Колчинского и Михаила Карзунова из 

ДШИ №13;
– струнный ансамбль ДМШ №20, педагог – Дарья Вячеславовна Ха-

ринова;
– вокалистка Елизавета Голякова (8 лет), ДМШ №20.

творчеСтво

музыка рейнских берегов

кто стучится в дверь ко мне?

Выступает 
София Каморник
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объявления

Муниципальный совет
муниципального образования

города Сестрорецка

Зеленогорское отделение
Юридического института

СПб государственного университета 
сервиса и экономики

Совместный проект по оказанию юридической помощи
жителям и предпринимателям города Сестрорецка

Правовая клиника
г.Сестрорецк, Приморское шоссе, д.280, 3-й этаж, 

зал заседаний Муниципального совета
Каждый вторник, с 14.00 до 17.00

ПРИЕМ ПОСЕТИТЕЛЕЙ – БЕСПЛАТНЫЙ

ифнС  информирует

мчС  ПредуПреЖдает

Многие уже привыкли к побе-
дам ведущих борцов-вольников 
из ПМЦ «Восход» Зелемхана Бу-
бочкина и Давида Гарибяна, поэ-

тому их вторые или третьи места 
в турнирах воспринимают как не-
удачу. Но соревнования соревно-
ваниям – рознь.

Бывают «проходные» турниры, 
где эти парни просто обязаны по-
бедить, а бывают очень престиж-
ные и сильные, на которые при-
езжают борцы со всей России и 
даже других стран. Именно таким 
был всероссийский турнир памя-
ти Героя Советского Союза Ти-
мура Фрунзе, который прошел в 
середине февраля в городе Ста-
рая Русса и собрал около трехсот 
участников из 26 регионов России, 
Беларуси и стран Балтии.

В составе питерской команды 
боролись два наших лидера – Зе-
лемхан Бубочкин из 442-й школы и 
Давид Гарибян из лицея №95. Зе-
лемхан завоевал «серебро» в весе 
до 36 кг, а Давид в третий раз под-
ряд – «золото» в весе до 85 кг. Он же 
неделей позже в четвертый раз стал 
чемпионом Санкт-Петербурга среди 
кадетов 1996-1997 годов рождения.

А наши совсем юные воспитан-
ники – Максим Григорьев из 435-й 
школы и Дима Лущик из школы 
№434, которым по 11 лет, вместе 
с Зелемханом Бубочкиным в конце 
марта участвовали в межрегиональ-
ном турнире в городе Плесецке Ар-
хангельской области. Все трое вер-
нулись в Сестрорецк с медалями. 
Зелемхан завоевал свое очередное 
«золото», а Максим и Дима – «сере-
бро» и «бронзу» соответственно.

Будем надеяться, что это – не по-
следние медали юных борцов. Уда-
чи вам!

Юрий Цатурян

вновь на пьедестале

Помогите девочке!
Уважаемые граждане! Убедитель-

но просим оказать посильную помощь 
в приобретении инсулиновой помпы 
One Touch Ultra Акку-Чек. Моя дочь 
Ася уже много лет страдает от тяже-
лой формы сахарного диабета инсу-
линозависимого, ежесуточно ей при-
ходится делать минимум 5-6 уколов.

Реквизиты банка для юридических 
лиц: к/счет 30101810400000000601 в 
ГРКЦ ГУ Банка России по Брянской об-
ласти. БИК 041501601, ИНН 7707083893, 
КПП 323402001, ОКПО 02790271, МФР 
счет 30301810508006004000.

Для частных лиц: номер банковской 
карты 639002089005132069 СБЕРБАНК 
России. Подразделение №8605/00115 по 
счету №40817810008001914580

Алла Семеновна Приходько

благотворительноСть

Пора подать 
декларацию

Уважаемые налогоплательщики! Про-
должается декларационная кампания 
2013 года. Налогоплательщики, исчисле-
ние и уплата налога которыми произво-
дится в соответствии со статьями 227, 228 
Налогового кодекса российской Федерации, 
обязаны представить декларацию за 2012 год в 
налоговый орган по месту жительства в срок не позднее 30 апреля 
и уплатить самостоятельно исчисленный налог к уплате в бюджет в 
срок не позднее 15 июля 2013 года.

Декларацию обязаны представить: 
– физические лица, зарегистрированные и осуществляющие предпри-

нимательскую деятельность без образования юридического лица, – по 
суммам доходов, полученных от осуществления такой деятельности;

– нотариусы, занимающиеся частной практикой, адвокаты, учредившие 
адвокатские кабинеты, и другие лица, занимающиеся частной практикой, – 
по суммам доходов, полученных от такой деятельности.

а также, физические лица, получившие доходы:
– от реализации имущества нерезидентами РФ;
– от реализации имущества резидентами РФ по объектам, находив-

шимся в собственно-
сти менее 3-х лет; 

– от реализации 
имущественных прав; 
а также ценных бу-
маг, акций и др., за 
исключением сделок, 
совершенных через 
брокеров, довери-
тельных управляющих 
или иных лиц по дого-
ворам поручения, ко-
миссии, и иным по-
добным договорам;

– от других физи-
ческих лиц по договорам гражданско-правового характера, в том числе по 
договорам найма (аренды) имущества;

– в виде выигрышей, выплачиваемых организаторами лотерей, тотали-
заторов и других основанных на риске игр;

– в виде вознаграждения, выплачиваемого им как наследникам (право-
преемникам) авторов произведений науки, литературы, искусства, а также 
авторов изобретений, полезных моделей и промышленных образцов; 

– в денежной и натуральной формах в порядке дарения от физических 
лиц недвижимого имущества, транспортных средств, акций, долей, паев, 
за исключением случаев, если даритель и одаряемый являются членами 
семьи и (или) близкими родственниками;

– с которых налоговым агентом не был удержан налог;
– от источников за пределами РФ (для налоговых резидентов РФ);
– в виде денежного эквивалента недвижимого имущества и (или) цен-

ных бумаг, переданных на пополнение целевого капитала некоммерческих 
организаций, за исключением случаев, поименованных в пункте 52 статьи 
217 НК РФ. 

28 марта вступило в силу По-
становление Правительства 
Санкт-Петербурга о полном за-
прете выхода на лед водоемов.

Специалистами МЧС в зимний 
период и первые мартовские не-
дели фиксировалось до несколь-
ких десятков автомобилей, нахо-
дящихся на расстоянии 10-15 км от 
берега. Движение автотранспор-
та и любого другого транспорта, не 
предназначенного для этих целей, 
по льду – смертельно опасно. Одна-
ко ни увещевания, ни публикации в 
СМИ, ни штрафы и даже напомина-
ния о произошедших трагедиях не 
останавливают горе-рыбаков.

Постановлением Правительст-
ва Санкт-Петербурга от 21.12.2012 
№1357 «Об установлении перио-
да, в течение которого запрещает-
ся выход на лед» определен полный 
запрет на нахождение граждан на 
льду с 28 марта по 1 мая.

Кроме того, Закон Санкт-Петер-
бурга от 31.05.2010 №273-70 «Об ад-

министративных правонарушениях в 
Санкт-Петербурге», пополнился ста-
тьей 43-6 «Выход на лед в запрещен-
ный период, выезд на лед на тран-
спортных средствах». Она гласит:

1. Выход на лед в запрещен-
ный период, ежегодно уста-
навливаемый Правительством 
Санкт-Петербурга, влечет пре-
дупреждение или наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от 1000 до 
2000 рублей.

2. Выезд на лед транспортных 
средств, не являющихся средст-
вами передвижения по льду, а в 
запрещенный период на любых 
транспортных средствах, влечет 
наложение административно-
го штрафа на граждан от 1500 до 
2500 рублей.

Также напоминаем, что с 26 мар-
та начат сброс воды из озера Се-
строрецкий Разлив. Уровень воды в 
озере предполагается понизить на 
50-60 см, что делает выход на лед 
крайне опасным.

Главное управление МЧС Рос-
сии по Санкт-Петербургу предупре-
ждает, что начиная с 28 марта си-
лами сотрудников Государственной 
инспекции по маломерным судам, 
Поисково-спасательной службы 
Санкт-Петербурга и полиции будут 
усилены рейды по акватории Фин-
ского залива с целью мониторин-
га ледовой обстановки и выявления 
нарушителей.

Территориальный отдел 
по Курортному району

УГЗ Главного управления 
МЧС России 

по г.Санкт-Петербургу

выход на лед опасен!

актуально

Экомобиль
13 апреля с 9.00 до 10.00 по адресу: г.Сестрорецк, Примор-

ское ш., д. 275 будет работать «Экомобиль» – передвижной пункт по 
приему от населения батареек, термометров, люминесцентных и энер-
госберегающих ламп, автомобильных аккумуляторов, автопокрышек, 
бытовой химии, лекарств с истекшим сроком годности.

C 1 апреля по 31 мая по адресу: г.Сестрорецк, ул. Воскова, д.6 будет размещен стационарный пост прие-
ма опасных отходов от населения. Режим работы: ежедневно с 10-00 до 20-00.

Уважаемые водители, с 1 по 
10 апреля на территории Санкт-
Петербурга и Ленинградской 
области проводятся профилак-
тические мероприятия «Парков-
ка для инвалидов» и «Желез-
нодорожный переезд». Будьте 
предельно внимательны!

информация  гибдд

дорожные происшествия
20 марта около 17 часов у д.316 по Приморскому шоссе в Се-

строрецке произошло столкновение сразу пяти автомобилей. По-
страдавших нет. 

21 марта около 19 часов в на ул.Володарского, у д.37 произошел на-
езд на пешехода. Женщина 1969 г.р., управляя а/м «Опель-Корса», со-
вершила наезд на пешехода 1977 г.р., переходившего проезжую часть 
дороги по пешеходному переходу, в результате ДТП пешеход получил те-
лесные повреждения, был доставлен в Городскую больницу №40.

29 марта около 12 часов на 4-м км Белоостровского шоссе прои-
зошло ДТП. Женщина 1966 г.р., управляя автомобилем «Фольксваген-
Поло», не справилась с управлением, съехала в кювет и совершила 
наезд на препятствие (дерево). В результате ДТП пострадал пассажир 
2004 г.р., он был доставлен в больницу.

Водители! Будьте осторожны! Соблюдайте Правила дорожно-
го движения!

Е.С.Виноградов, инспектор ОГИБДД
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афиша

Музей отечественной радиотехники в Курортном районе 
приниМает советсКую радиотехниКу до 1991 года выпусКа. 
тел.: 920-66-70 (ежедневно, с 15 до 19 часов). ussr.kurorter.ru.

1 апреля: 19.00 «Сестрорец-
кие белки». 19.10 «Дорога к хра-
му». Православие.

2 апреля: 19.00 «КурортИн-
фо» (тел. программы: 932-40-89). 19.15 «Настоящее 
прошлое» (поселок Комарово. Георгий Товстоногов. Пе-
редача первая. Ведущая темы – Ирина Снеговая).

3 апреля: 18.30 «Консилиум» (отделение стомато-
логии Городской больницы №40). 19.00 «Соседи».

4 апреля: 18.30 «Диалог у озера» (гость програм-
мы – актер Семен Фурман)

5 апреля: 19.00 «КурортИнфо» (тел. программы: 
932-40-89).

6 апреля: 9.00 и 16.45 «КурортИнфо» (повторы двух 
передач недели). 9.30 и 17.15 «Настоящее прошлое» 
(повтор). 9.45 и 17.30 «Диалог у озера» (повторы).

7 апреля: 9.00 и 16.45 «Дорога к храму» (повторы). 9.15 
и 17.00 «Консилиум» (повторы). 9.45 и 17.30 «Сестрорец-
кие белки» (повторы). 9.55 и 17.40 «Соседи» (повторы). 

реклама на телеканале: 984-75-74

по вопросам размещения 
рекламы
обращайтесь по телефону: 437-32-46. 
E-mail: zdravnica@mail.ru

реклама

Праздники апреля

Приглашаем

календарь

10 апреля в 15.00 
библиотека поселка Александровская
приглашает всех желающих
на познавательно-развлекательную 
программу, посвященную Дню здоровья 
«ЗдороВО!»
В программе: 
– зарядка для ленивых,
– дегустация богатырского чая,
– рассказ о хитром фрукте.
Наш адрес: пос.Александровская, 
пр.Красных Командиров, д.25.
Подробности по телефону: 437-01-47.

Программка для вСех

•1 апреля – День Смеха
•1 апреля – Международный день птиц
•2 апреля – Международный день детской книги
•6 апреля – День работника следственных органов
•7 апреля – Благовещение Пресвятой Богородицы
•7 апреля – Всемирный день здоровья
•7 апреля – День рождения Рунета
•8 апреля – 

День сотрудников военных комиссариатов
•12 апреля – 

Всемирный день авиации и космонавтики
•19 апреля – День работников 

службы занятости населения
•20 апреля – Национальный день донора в России

•22 апреля – Международный день Земли
•23 апреля – 

Всемирный день книг и авторского права
•24 апреля – 

Международный день солидарности молодежи
•24 апреля – Международный день секретаря 
•26 апреля – Международный день 

интеллектуальной собственности
•27 апреля – День нотариата
•28 апреля – День работника скорой помощи
•28 апреля – Всемирный день охраны труда
•28 апреля – Вербное Воскресенье
•29 апреля – Международный день танца
•30 апреля – День пожарной охраны

Апрель – (лат. Aprilis), 
назван в честь богини 
Венеры, точнее – ее гре-
ческого аналога Афро-
диты. Другие варианты: 
от лат. apricus – «согре-
ваемый солнцем, нахо-
дящийся на солнце» или 
aperio – «открывать», то 
есть месяц, когда появ-
ляются побеги, открыва-
ются почки.

Славянское название – 
березол, другое – цветень 
(совпадает с укр. квитень). 

Простонародное рус-
ское название – заиграй 
овражки, говорит о ручьях 
из тающего снега.

Другие названия: сне-
гогон, берёзозол, цве-
тень, зажги снега. 


